
高師大華語所 108 年第五屆所友會 會議記錄 

 

會議地點：文學院四樓華語文教學研究所 3423 專業教室  

會議日期：2019 年 7 月 20 日（六） 10:10~16:30  

主持人：所友會代理會長 鄭玉敏 

 

與會人員：鍾鎮城、鄭琇仁、謝奇懿、余佩璇、黃一軒、許玲琬、李采燕、 

    林佩璇、陳雅琳、林慈玟、曾韻慈、王綜謄、簡廷珊、陳徉至、 

          曾欣儀、黃思穎、廖芙亞、吳祐賢、盧巧穎，共 19人。 

 

會議記錄：廖芙亞 

 

一、 所友會主席歡迎詞： 

歡迎大家前來參加今年的所友大會，由於會長已經請辭，目前就由我來

代理，舉辦所友會是希望能維持所上學弟妹及畢業所友的連結，希望將來大

家都能踴躍參與。 

 

二、 監理事大會&所友大會 

一、 提案 

1. 提案一：所友會活動費，改為單次收費或年費 500元。 

決議：理監事投票結果為單次收費。 

2. 提案二：幫忙辦理活動之工作人員是否需繳交活動費。 

決議：理監事討論結果為視活動性質，工作人員若為合理人數，則

不需繳交活動費。講者不需付費參加。 

3. 提案三：是否將所友會年費加入新生所學會入會費中。 



決議：因提案一已改為單次收費，故無討論必要。若畢業後，欲參

加所友會之相關活動，需先繳交入會費進入所友會。 

4. 提案四：講者邀請信是否需要一位輔導人員。 

決議：理監事討論結果為是。 

5. 提案五：理事補選。 

決議：補選結果為陳雅琳新任理事。 

6. 提案六：討論所友會活動性質。 

決議：本年度上學期舉辦一次團體分享會，下學期為諮詢及年中所

友會。 

7. 提案七：本年度會長因故辭職，故需改選會長。 

決議：會長改選結果為黃一軒新任會長。 

 

二、 修改章程： 

1. 修改第十二條章程，增加第九項之社群管理人員。 

 

三、 華語所所長致詞與報告所務現況及未來發展 

1. 期望所友會 8年內能立案，使運作能更順利，若不立案，則維持

原況。 

2. 華語所確定成立博士班。 

3. 學程生目前有 150位 

4. 碩士生於去年新增為 16位，明年將新增為 18位。今年總共有 23

位碩士生。 

5. 目前實習流向除了國際學校、跨國銜轉、遠距線上、各國外派，

遊學團包含美國團、韓國團、印度團及泰國團。 

6. 今年實習職缺為 110~130個，為全國最高。 

7. 華語所目前加入之國際組織，包含漢字組織、國際學校組織。 



四、 圓桌分享：美國、俄羅斯及印度華語教學分享 

1. 報告者：陳雅琳 

議題：北美教學：在美國工作教會我的二三事 

內容摘要： 

當學生時，我以為最重要的教師技能是對中文知識和教學技巧的

掌握，但是回顧在美國工作的十一年歷程，才發現這些其實只是

最基本的入門功夫。而幫助我走得更遠更順利的，是那些一路培

養出來的軟技能(soft skiIl)。在這個圓桌會上，我想跟大家分享哪

些技能是在我求職和工作時特別有助益的，以及我對培養這些能

力的一些建議。 

2. 報告者：簡廷珊 

議題：俄羅斯華語教學與生活面面觀 

內容摘要： 

⚫ 俄羅斯聯邦及薩馬位市的介紹 

⚫ 當地的華語學習環境 

⚫ 在俄羅斯的教學建議 

3. 報告者：李采燕 

議題：印度華語教學與生活面面觀 

內容摘要： 

透過本工作坊了解印度華語教學現況，以及外派教師除本身專業

外，還需做好哪些層面的心態調整與準備。 

五、 工作坊 (一) 

報告者：簡盈妮 

議題：閱讀教學與 LoiLoNote應用 

工作坊介紹： 

本課程奠基在素養導向的閱讀理解與閱讀策略應用，透過 LoiLo Note軟



體讓學生統整文本脈絡和自身思維，進一步發表感想。 

工作坊 (二) 

報告者：王瑋姰 

議題：零基礎學生的華語教學—由語音、語法觀之 

工作坊介紹： 

由語音語法兩方面看零基礎的華語教學活動和技巧。 

六、 經費支用 

(1)收入： 

a.所友會活動費＄6400 

b.講費捐贈所友會＄1000 

c.總計： $18500 

(2)支出 

a.餐點 ＄3744 

b.工作坊講費 ＄3500 

d.場佈 (派對旗+氣球)= ＄260 

e其他(紙盤＄156+現金袋＄19) ＄175 

 (3)餘款 

a.第一屆所友會餘款：＄12925 

b.第二屆所友會餘款：＄2881 

c.第三屆所友會餘款：＄19850 

d.第四屆所友會餘款：＄27580 

總餘款：＄55982 

 


